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ARICA , 4 de Octubre de 2001 
 
Quiero, en primer lugar, señalarles mi alegría y satisfacción de estar acá con ustedes 
esta tarde. He estado en otras dos ocasiones con ustedes, no como Presidente, la última 
vez me preguntaron si vendría aquí como Presidente, les dije que sí y por eso hoy estoy 
compartiendo con ustedes. Los compromisos se cumplen. 
 
Pero en verdad, más que cumplir un compromiso, lo que he querido es compartir esta 
tarde con ustedes el vehículo 200 mil y las nuevas inversiones. Estas nuevas inversiones 
son una respuesta de una empresa que ha sabido entender lo que implican los desafíos 
de un mundo global, de cómo se mejora en eficiencia, competitividad y calidad Y cómo, 
al mismo tiempo, se generan posibilidades de empleo y ocupación estables y con un 
fuerte compromiso con la ciudad que los acoge, con Arica. 
 
Aquí, como muy bien se ha recordado esta tarde, estos vehículos se venden en Chile y 
en otros nueve países de América Latina, porque hubo un tratado de libre comercio con 
México. Dos tercios de la producción de esta planta en los últimos años han ido a 
México. Ese es el mundo para el cual tenemos que prepararnos. Pero sabemos que ese 
mundo va a ser exigente, va a exigir calidad, y por eso esta planta hace 3 años que 
cumplió con las normas de ISO 9000.  
 
Esta planta hoy es la primera planta manufacturera de Chile en cumplir las normas de 
ISO 14.001. Esas son palabras mayores. Implica esfuerzo y calidad. Porque son 
palabras mayores, hay una convicción y de ahí lo que ha dicho el presidente del 
sindicato, el señor Araya gráficamente: "suéltenos las manos y déjenos también llegar 
con nuestros vehículos a los países grandes de América del Sur, a Argentina y a Brasil". 
Y yo les quiero decir a ustedes que en eso estamos. 
 
Cuando estuve aquí como candidato señalé los esfuerzos que haríamos para que esta 
planta y sus vehículos se vendan a Argentina y Brasil. Estamos prontos a concluir una 
negociación con Argentina, hemos planteado el tema como mucha fuerza con Brasil y 
espero que pronto lo podamos hacer. 
 
No es sólo producir más vehículos, no es sólo que haya más puestos de trabajo. Con la 
nueva Ley Arica, eso significa que, si aumentan los volúmenes de producción de 
vehículos, será más rentable para las empresas proveedoras de partes y piezas que están 
en otros lugares y en otras regiones de Chile, venirse a instalar aquí por la magnitud de 
demanda que va a significar una empresa que está produciendo un número superior de 
vehículos. Esa es la forma de entender el desarrollo de Arica a largo plazo. 
 
En virtud de la Ley Arica, ha permitido, en consecuencia, generar condiciones mejores 



también para poder, a partir de lo que es este esfuerzo de General Motors en Arica, que 
lo ha venido realizando durante tantos años, y en donde quisiera con esta visita mía 
testimoniar mi convicción que Chile va a salir adelante en un entendimiento adecuado 
de empresarios y trabajadores y con políticas públicas, y con gobiernos comprometidos 
y que comprenden el mundo de hoy. 
 
No necesito decir que el mundo pasa vicisitudes, lo hemos visto en estas últimas 
semanas de una manera dramática, pero eso no significa que no tenemos que mantener 
la agenda y al ritmo de trabajo que nos hemos propuesto, y por lo tanto ………. 
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